





## **Infobrief Februar 2019**

der LEADER-Region Grafschaft Bentheim

## Lokale Aktionsgruppe Region Grafschaft Bentheim e.V.

Stadt Bad Bentheim
Samtgemeinde Emlichheim
Samtgemeinde Neuenhaus
Stadt Nordhorn
Samtgemeinde Schüttorf

Samtgemeinde Uelsen
Gemeinde Wietmarschen

Offene Bühne in Emlichheim +++ Illuminierung Burg Bentheim +++ Qualitätsverbesserung Grafschafter Radrouten +++ Vechtegeschichten +++ Sanierungsmaßnahme ev.-ref. Gemeindehaus Ohne +++ Outdoor-Fitnessplatz Quendorf +++ Handlungsprogramm Wohnraumentwicklung +++ Marketingkonzept Samtgemeinde Neuenhaus +++ "Kauft Alt" in Bad Bentheim +++ Wechsel im Regionalmanagement





Mit unserem Infobrief möchten wir Sie über die aktuellen Projekte und Aktivitäten unserer LEADER-Region informieren. Wir wünschen Ihnen viel Freude beim Lesen.

Q. Wiell

Dr. Michael Kiehl Vorsitzender LAG Region Grafschaft Bentheim e.V.

### Illuminierung der Burg Bentheim

Mit einer neuen Beleuchtung wird seit Anfang Oktober 2018 die Burg Bentheim neu inszeniert. Die 18 installierten Strahler mit energiesparender LED-Technik sorgen dafür, dass Burgmauern, Pulverturm und Drususfelsen in den dunklen Abendstunden besser sichtbar werden. Die besondere Atmosphäre und das Ambiente der Burgstadt werden durch das neue Beleuchtungskonzept noch einmal hervorgehoben.



Impression der neuen Beleuchtung der Burg Bentheim

#### Offene Bühne in Emlichheim

Nach einer Bauzeit von einem halben Jahr ist die offene Bühne zwischen Haus Ringerbrüggen, Hof Veldink und Rathaus fertiggestellt worden. Künftig werden kulturelle Veranstaltungen hier ihren Platz finden und (Nachwuchs-)Künstler die Möglichkeit haben, sich vor Publikum unter freiem Himmel präsentieren zu können. Die Rückseite der rund 7 x 4 m großen barrierefreien Bühne ist nicht fest verbaut und kann nach Bedarf an der Vorderseite montiert oder ganz weggelassen werden, so dass die Bühne von beiden Seiten aus für Veranstaltungen nutzbar ist.



Offene Bühne während des Emlichheimer Weihnachtsmarktes



Mit "LEADER" fördert die Europäische Union die Entwicklung in ausgewählten Regionen des ländlichen Raums. In der Grafschaft Bentheim arbeiten Landkreis, Kommunen und Akteure aus Vereinen

und Verbänden als Lokale Aktionsgruppe Region Grafschaft Bentheim e.V. zusammen, um Projekte zur nachhaltigen Entwicklung und wirtschaftlichen Stärkung der Region zu realisieren. Weitere und aktuelle Informationen zu LEADER in der Grafschaft Bentheim finden Sie unter: www.region-grafschaft.de

#### Qualitätsverbesserung der Grafschafter Radrouten

Mehr als 230 neue Zielwegweiser ergänzen seit Herbst 2018 das touristische Beschilderungssystem auf den Radwanderrouten in der Region und erleichtern vor allem ortsunkundigen Radlern die Orientierung. Die Zielwegweiser geben ieweils die Richtung eines Nah- und Fernzieles mit Entfernungsangaben an und sind über Einschubschilder mit den Emblemen der jeweiligen Themenrouten gekennzeichnet. Sie ersetzen einfache Zwischenwegweiser, die nur die weitere Richtung der Radwanderroute angezeigt haben. Um zudem Radlern zu ermöglichen, spontan und flexibel Routen fahren zu können, plant der Landkreis momentan die Einführung von Knotenpunkten auf den Routen nach dem Prinzip "Radeln nach Zahlen".



Montage der neuen Beschilderung durch die Mitarbeiter des GBT e.V.

# Vechtegeschichten – Erzählungen vom Fluss

Bei dem deutsch-niederländischen Literaturwettbewerb "Vechtegeschichten", einer Kooperation von Landkreis Grafschaft Bentheim und Vechtdal Overijssel, waren die Hobbyautoren der Region gefragt, ihre Geschichten von und mit der Vechte aufzuschreiben.

Die besten, von einer zweisprachigen Jury ausgewählten Geschichten von je zehn deutschen und nieder-

ländischen Autoren sind im Herbst 2018 in einem zweisprachigen Buch veröffentlicht worden, dass kostenfrei beim Grafschaft Bentheim Tourismus e.V. erhältlich ist. Das grenzüberschreitende Projekt wurde gefördert über das Programm INTERREG Deutschland-Nederland.

# Sanierungsmaßnahme am ev.-ref. Gemeindehaus Ohne

Rechtzeitig vor der kalten Jahreszeit konnte die Erneuerung von 13 Fenstern an der Straßen- und Giebelseite sowie der Eingangstür am ev.-ref. Gemeindehaus in Ohne abgeschlossen werden. Neben der verbesserten Optik ist die Energie- und Kosteneinsparung maßgebend für das Projekt, denn die ersetzen Fenster hatten lediglich eine Einfachverglasung. Genutzt wird das Gebäude von Gruppen und Vereinen, die die Dorfgemeinschaft in Ohne repräsentieren.



Die Mitglieder des Kirchenrats Johann Niehaus, Erika Wessels, Maria Schepers und Elke Butz sowie Regionalmanager Ralf Wellmer (v. l.) vor dem neuen Eingang des Gemeindehauses.

## "Kauft Alt" in Bad Bentheim

Um Erwerb und Nachnutzung von Immobilien im Bestand in den Quartieren der Stadt zu unterstützen und Leerstand zu vermeiden, fördert die Stadt Bad Bentheim den Kauf von Altimmobilien. Im Rahmen des Programms "Kauft Alt" können zudem mit finanzieller Förderung durch LEADER Gutachten zur energetischen Sanierung ("Altbau-Begutachtungen") angefertigt werden.

## Wechsel im Regionalmanagement

Nach siebeneinhalb Jahren als LEADER-Regionalmanager und Geschäftsführer der LAG hat Ralf Wellmer (im Bild links) seine Tätigkeit für die Lokale Aktionsgruppe Ende Januar beendet, um sich neuen beruflichen Herausforderungen zu widmen. Seine Nachfolge wird Désirée Grandke (im Bild Mitte) antreten. Frau Grandke steht ab 01. März 2019 allen Akteuren in der Geschäftsstelle der LAG bei Fragen zu LEADER in der Grafschaft Bentheim zur Verfügung.

### Outdoor-Fitnessplatz in Quendorf

Gelegen an Rad- und Wanderwegen nahe dem Bentheimer Wald in Quendorf hat die Samtgemeinde Schüttorf einen Outdoor-Fitnessplatz errichtet. Allen sportbegeisterten Aktiven stehen nun zu jeder Tageszeit und bei jedem Wetter fünf verschiedene Fitnessgeräte zur körperlichen Ertüchtigung zur Verfügung.

# Handlungsprogramm zur Wohnraumentwicklung

Um das 2017 für den Landkreis erstellte Wohnraumversorgungskonzept weiter zu konkretisieren und den Kommunen Handlungsoptionen zur Wohnraumentwicklung aufzuzeigen, haben das Jahr 2018 über in allen Grafschafter Kommunen individuelle Untersuchungen und Workshops zum Thema Wohnen stattgefunden. Die gewonnenen Ergebnisse sind in den politischen Räten vorgestellt worden, eine Zusammenfassung steht auf der LAG-Homepage www.region-grafschaft.de zur Verfügung.

# Marketingkonzept für die Samtgemeinde Neuenhaus



Präsentierten das Marketing-Konzept für die SG Neuenhaus (v. l.): Maximilian Burger, Uwe Mantik (beide CIMA Beratung), Herbert Lüken, Jeanette Braakmann und SG-Bürgermeister Günter Oldekamp (alle SG Neuenhaus)

Nach einem Jahr Bearbeitungszeit und mit breiter Unterstützung engagierter Bürgerinnen und Bürger ist im vergangenen Sommer das Marketing-Konzept für die Samtgemeinde Neuenhaus fertiggestellt worden. In mehreren Themenfeldern konnten 127 Maßnahmen gesammelt werden, die dazu beitragen sollen, die Samtgemeinde noch attraktiver zu gestalten. Erste Maßnahmen sind die Gründung eines Marketing-Vereins sowie die Einrichtung einer Personalstelle für das Marketing der Samtgemeinde.





Lokale Aktionsgruppe (LAG) Region Grafschaft Bentheim e.V. van-Delden-Str. 1-7 (Postanschrift) I NINO-Allee 2 (Besucheradresse) I 48529 Nordhorn Tel.: +49 (0) 5921 96-1390 I Fax: +49 (0) 5921 96-51390 I leader@grafschaft.de www.region-grafschaft.de





